
 

 

 

 

 

 

校長 岡 山  拓 

 

季節の移り変わりに応じて、教室の窓から見える景色も移り変わっています。手稲山やその周辺の

山々は、残雪交じりのまだら模様から濃緑に変わりつつあります。校庭を流れる風は柔らかく、何か優

しいものに包まれるような心地にさせてくれます。 

  

皐月のある晴れた日に、グラウンドを駆ける生徒の姿がありました。体育の授業で、体育祭に向けた

練習をしているようです。ジャベリックを持ち寄り、仲間と試行錯誤しながらスローイングの練習をす

る生徒たちもいます。ストップウォッチを片手に、タイムを告げたり、仲間に檄を飛ばしたりする生徒

もいました。本校の４６回目の体育祭では、きっと生徒たちの必死に頑張る姿や笑顔がたくさん見られ

ることでしょう。今年は、ＰＴＡ種目も行われるので、保護者の方々の活躍も目が離せません。 

 

 ところで、体育祭はなぜ行うのでしょうか。「体育祭の実施目的」について、悩みぬき真剣に考えた年

がありました。それは令和２年度、新型コロナウイルス感染症が蔓延して、学校が長期休業を余儀なく

された時でした。実施の可否、実施する時期や規模、参観規制など、それまでは考えたこともないこと

を熟考し、それをきっかけに、「そもそも何のために体育祭をやるのか」という議論をしたことを覚えて

います。様々な意見は出されたものの、「体育祭は学校教育において（子どもの成長にとって）なくては

ならないもの」という確認のもと、安心と安全に留意しながら実施することになりました。自分自身と

の対話や挑戦、集団意識の高まり、仲間とのかかわり方、生徒会・委員会や係活動を通して責任を全う

する力、目標設定と自己評価、改善等という体育祭で得られる多くの学びは、人として大きく成長させ

る機会となりうることを、私たちは経験則として知っている、ということなのでしょう。 

 

 今年度の体育祭は、ここ数年間と違った、新たな形での実施となります。ＰＴＡ種目やおやじの会の

焼き鳥も加わります。生徒と教職員だけではなく、保護者や保護者ОＢの皆さんが一丸となって体育祭

を盛り上げ、意義深いものにしようとすることは、生徒にとって計り知れない学びがあるものと確信し

ています。今月１８日にＰＴＡとおやじの会のご協力のも 

と行った環境整備作業も、体育祭の盛り上がりを演出する 

良い機会になりました。体育祭当日は、観客無制限の形で 

実施します。多くの方々に生徒たちの頑張る姿をご覧いた 

だき、大きな声援を送っていただければ幸いです。 
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今年度の修学旅行は、東北地方（宮城・岩手）に行ってきました。１日目は、あいにくの雨でし

たが中尊寺金色堂の美しさに感動し、お土産にお守りの購入、おみくじを引いたりした後は、宮沢

賢治記念館で雨ニモマケズの精神を学びました。２日目は、天気も回復し猊鼻渓の舟下りや仙台の

自主研修を満喫しました。猊鼻渓では運玉を購入し、川を越えた先の岩穴に投げ込む運試しを行い、

入るたびに歓声が起きていました。仙台の自主研修では、班ごとに計画を立てて臨みましたが、昼

食場所が混んでいては入れない、集合場所がわからないなどのトラブルもありましたが、どの班も

研修を深め、美味しいものをたくさん食べて戻ってきました。３日目は、日本三景の松島を訪れ、

ガイドさんの説明を真剣に聞く様子が見られました。 

３日間を通して、宿泊先のホテルでは東中の挨拶はすばらしいとほめられる場面があった一方、

公共の場でのふるまい方など課題も見られました。今回の旅行は、３年生にとってこれからの人生

のステキな思い出になったと思います。保護者の皆様には、様々な面でサポートしていただき誠に

ありがとうございました。                     【３年部代表 土井】 

 ４月末と５月の上旬に、地域にお住まいの方から、「東中学校の生徒の自転車の乗り方がすばら

しい」「地域の住民としても嬉しい！」と学校に連絡をいただきました。それも別の方から２回も。 

１回目は休日に練習試合に向かう野球部のみなさん。横断歩道で全員一度自転車を降りて、押

して渡っていたという話。２回目は、東中のジャージを着た２人組が、同じく横断歩道で自転車

を押して渡り、しっかり安全確認をしていたという話でした。とても立派な中学生だと感動して

お電話をしてくださったそうです。 

春を迎え、自転車の利用が多くなる季節となりました。先日開催した交通安全教室での、交通

標識の意味や、自転車に乗る際のルールやマナーなどの学習が生きていると感じます。 

地域の方々の温かい見守りに感謝いたします。 

５/９（木）に KDDIより講師をお招きし、「スマ

ホ携帯安全教室」を実施しました。スマホを含め

インターネットを利用するうえで、自分自身を守

るために守るべきことを、動画や実例を通して、

わかりやくお話しいただきました。 

特にインターネット上に掲載した写真等の個人

情報から家族まで巻き込まれてしまった話や、ス

マホで知り合った友人の誘いに乗ってしまった結

果、危うく性犯罪につながってしまいそうな話に、

熱心に耳を傾けていました。 

この機会にご家庭におかれましても、利用の仕

方についてお話しいただければと思います。 

Ｐ２ 

スクールカウンセラーの屋嘉比瑞穂さ

んを講師に、1 年生を対象とした自殺予防

教室行いました。今年度はクラスごとで実

施。より近い距離で話を聞くことができ楽

しそうに授業を受けていました。 

自分の性格や考え方のタイプをいろい

ろな動物に例え 

それぞれのタイ 

プに合わせた表 

現方法や悩み解 

決方法を見つけ 

出していました。 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ｐ２ 

 

 
 

江別市では、地域や保護者など、広く市民に学

校の日常的な姿を公開する“学校一斉公開”を実

施しています。 

第１回目の公開日は、６月６日（木）の９：０

０～１５：００です。お気軽にお越しください。 

なお、ご来校の際は、玄関内に受付をお願いい

たします。また帰りの際にアンケートの記入をお

願いしております。 

 

※駐車スペースが限られて 

おります。 

※お履き物をご持参くださ 

い。          ↑新しいデジタルドリルです           

～えべつ型コミュニティ・スクールとは～ 

学校と地域が「こんな子どもを育てたい」という願

いを共有しながら、一体となって子供を育てる持続

可能な仕組みを持った「地域とともにある学校」で

す。 

保護者や地域の皆様の代表として学校運営委員を

選出し、学校運営委員会を設置。１年間を通して学校

に来ていただき、子どもたちのことを支援していた

だいたり、子どもの教育や学校運営にについて熟議

していただいたりして、学校と地域の協働を推進し

ています。 

Ｐ３ 

今年度１回目（年３回実施）の学校運営委員会を下記の日程で開催いたします。今年度は小

中一貫教育の観点から、１回目の委員会は大麻東中校区の３校合同での実施としました。 

地域・保護者のみなさまで傍聴をご希望の方は、教頭までご連絡ください。 

日時：令和６年６月６日（木） 

    １５：００～１６：００ 

会場：大麻東中学校 音楽室 

 
 

 大麻東中学校では、学力課題に対してよりき

め細やかな指導を行うことを目的に、基本定数

に加え教職員の配置を希望しており、今年度は

１名の指導方法工夫改善加配の配置となって

います。 

 数学の授業において、生徒 1人 1人の学習状

況に応じた最適な学びにつながるよう、習熟の

程度に応じた授業展開や、生徒の希望に沿った

少人数での授業を行って 

います。教職員一丸とな 

り、生徒の学びを支えて 

いけるよう指導に取り組 

んでいきます。 

  

習熟度別の授業実践 

 
 

  
  

江別市では、「夢を持ち、夢を語り、夢の実現に向けて 行動する子ども」を中学校卒業時の目指

す子ども像としています。大麻東中校区では５月８日（水）に小中学校の 

教職員が顔を合わせ、６つの部会で目指す子ども像の実現を目指した話 

し合いが行われました。 

部会ごとに年間の活動計画が示され、今後、小学校への乗り入れ授業、 

中学校登校、部活動体験、体力テスト合同実施、特別支援学級のふれ 

あい合同レク、作品展などを実施していく予定です。  

村上 信也 様  大留 郁恵 様 

宮野 知章 様  伊藤 亮子 様 

鈴木 律子 様  岡山  拓 校長 

畠山 真理 様  久々江史也 教頭 

         福本 幸輔 主幹教諭 



  ５月３１日（金）体育祭を開催します。
駐車スペースが限られているため、駐車券
のある方以外の駐車はお断りさせていただ
きます。必ず事前に申請をお願いします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日 曜 行  事 給食 

1 土   

２ 日   

３ 月 体育祭予備日 登校指導③     ★ＳＣ 〇 

４ 火  〇 

５ 水 尿検査（二次）  会議日 〇 

６ 木 
市内一斉公開日①（９：００～１５：００） 

学校運営協議会①（１５：００～１６：００） 
〇 

７ 金 中間テスト計画 〇 

８ 土   

９ 日   

１０ 月 部活動優先（～６/14） 〇 

１１ 火 Web-QU①（1年） 〇 

１２ 水 中体連壮行会、部活動写真撮影 〇 

１３ 木  〇 

１４ 金 市内中体連①  

１５ 土 市内中体連②  

１６ 日 市内中体連予備日  

１７ 月 
中体連報告会① 会議日 

諸活動停止（～６/２０） 〇 

１８ 火 
中体連報告会②  進路説明会（３年） 

小学校乗り入れ授業（大麻泉小へ） 
〇 

１９ 水 職員会議 〇 

２０ 木 
小学校乗り入れ授業（大麻東小へ） 

内科検診（１・２年） 
〇 

２１ 金 前期中間テスト 〇 

２２ 土 通信陸上  

２３ 日 通信陸上  

２４ 月  〇 

２５ 火 
一斉委員会③ 情報モラル教室（3年） 

小中一貫リモート挨拶運動① 
〇 

２６ 水 
研修日 

小中一貫リモート挨拶運動② 
〇 

２７ 木 
教育相談① 

管内中文連器楽発表会（千歳） 
〇 

２８ 金 教育相談② 〇 

２９ 土 管内中体連陸上大会  

３0 日 管内中体連陸上大会  

★ＳＣ：スクールカウンセラー勤務日 13:00～1７:００ 

 

６月の行事予定

 
 今年度もたくさんの保護者・おやじの会の

皆様にご協力いただき、環境整備の学習を実

施することができました。 

 生徒は雑巾づくりから始まり、校舎清掃、グ

ラウンドの石拾い、通学路のごみ拾い。並行し

て保護者の方々には、換気扇・扇風機・トイレ

の清掃を。おやじの会には幅跳び砂場の手入

れとフェンスからはみ出している枝払いをし

ていただきました。 

 とても一生懸命に、そして笑顔いっぱいで

活動する姿がどの活動場面でも見られまし

た。皆様のご協力に感謝いたします。 

Ｐ４ 

ＰＴＡとともに環境整備 

 各学年の学年委員が顔を合わせ、第１回

目の全体委員会を開催しました。（役員選出

に関わりご協力ありがとうございました。） 

 後半は学年ごとに分かれ、正副委員長や

選考委員を選出、その後、今年度の活動計画

が話し合われました。今後のご協力もお願

いいたします。 

  

※資源回収開始日については改めてご連絡いたします。 

 


